

Martes 04 de Marzo 2025

CMIC NACIONAL

Constructores, en vilo por aranceles

(2025-03-03, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La próxima entrada en vigor de los aranceles del 25 por ciento a las importaciones de acero y aluminio pone en incertidumbre al ramo constructor de Ciudad Juárez, reconoció Luis Rafael Meléndez Jaled, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Aunque la validez de estos impuestos de los Estados Unidos será efectiva hasta el 12 de marzo, el titular nacional del gremio reconoció que la expectativa es todavía incierta y esto ha mantenido en pausa la demanda del sector por parte de la industria maquiladora.

DELEGACIONES CMIC

Por inversión histórica en obras reconocen al alcalde de Atizapán

(2025-03-04, Redacción, MEX Diario Imagen, . 17)

El gobierno de esta localidad, encabezado por el presidente municipal Pedro Rodríguez Villegas, fue reconocido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del Estado de México (**CMIC Edomex**) por la inversión histórica en obra pública realizada en el municipio, destacando el manejo responsable de las finanzas sin contraer deuda. El reconocimiento fue entregado en las instalaciones de la **CMIC Edomex**, donde el Presidente Municipal estuvo acompañado por el Tesorero Municipal, José Ortega Ríos, y el Director de Obras Públicas, Edgar David Vázquez Molina. La distinción fue otorgada por Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la cámara, quien resaltó la transparencia en los procesos, desde la licitación hasta la entrega de cada obra, así como el adecuado manejo financiero del municipio.

[Ser Noticias \(sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#),

Trascendió Monterrey

(2025-03-04, Trascendió mty, NL Milenio Monterrey, . 11)

Que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León (**CMIC**) tiene nuevo presidente; Rodrigo Garza Tijerina sustituyó a Roberto Macías, quien concluyó su periodo el pasado 27 de febrero. La toma de protesta del comité directivo se dio en el marco del 70 aniversario de la delegación Nuevo León de la **CMIC**. Garza Tijerina estará al frente de la presidencia para el periodo 2025-2027, trae entre su plan de trabajo aumento a la afiliación y apostarle a la innovación y tecnología, entre otras acciones.

[Milenio \(sitio\)](#),

Nombra CMIC NL a Rodrigo Garza como nuevo presidente

(2025-03-03, Redacción, Reforma.com (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León anunció este lunes el nombramiento de Rodrigo Garza Tijerina como el nuevo presidente del organismo a nivel local. En un comunicado, la **CMIC NL** destacó que Garza Tijerina comenzó a formar parte del organismo desde 2009 y que ha ocupado diversas posiciones en el Comité Directivo, entre las que se cuentan las vicepresidencias alternas de Mipymes y Enlace Gubernamental.

[Reportacero \(Sitio\)](#),

[La deuda de Pemex quiebra a 40 empresas de Tamaulipas: CMIC](#)

(2025-03-03, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio),)

La deuda que mantiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores ha llevado a la quiebra a por lo menos 40 empresas en la zona sur de Tamaulipas. Los empresarios temen que la falta de pago se extienda y provoque más cierres. El vicepresidente de Infraestructura Energética de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tamaulipas, Pedro Rodríguez Perales, indicó que "se estima que, de un padrón de empresas locales que oscilaba en 120, hay 40 de ellas que ya no están".

[Housing, Nearshoring, Key Investments: The Week in Infrastructure](#)

(2025-03-03, Redacción, México Business News MX (sitio),)

Ricardo González Assumes Presidency of **CMIC** CDMX 2025-2027. **CMIC** CDMX swore in its new Board, led by Ricardo González, highlighting record infrastructure investment (MX\$10 billion in 2025). Mexico City Mayor Clara Brugada and officials emphasized the importance of public-private collaboration on key projects like new Cablebús lines and Metrobús expansion.

[Esta semana...](#)

(2025-03-03, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

El jueves 06 de marzo de 2025, se llevará a cabo la toma de protesta del Consejo directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CIMIC)**.

[INEGI: construcción en Durango impacta en 183 actividades económicas](#)

(2025-03-03, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

A partir de la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Durango y de los anuncios que se hicieron en los distintos eventos que encabezó, se espera que se empiece a generar mayor actividad en el sector de la construcción. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** filial Durango, Francisco Salazar Mendía, consideró que este sector ha sido escuchado a través del presidente nacional de este organismo, por parte del Gobierno Federal, por lo que esperan que haya más obras y se le dé mayor participación a los empresarios locales.

[Rescatan a siete estudiantes atrapados en un elevador en Metepec](#)

(2025-03-03, Redacción, Tres PM EDO.MEX (sitio),)

Siete estudiantes de ingeniería quedaron atrapados en un elevador del Centro de Estudios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Metepec, luego de que el sistema presentara una falla mecánica. Ante el incidente, personal de la **CMIC** solicitó de inmediato la presencia de los servicios de emergencia para auxiliar a los jóvenes. Elementos de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de Metepec, junto con la policía municipal, acudieron al centro de estudios ubicado en San Lorenzo Coacalco y lograron rescatar a los estudiantes, quienes resultaron ilesos.

[El Universal EDO.MEX \(sitio\)](#),

[MACON y los Mancilla, grandes beneficiarios de la 4T en Veracruz](#)

(2025-03-03, Redacción, Versiones VER (Sitio),)

El ingeniero de origen tamaulipeco, Adán Mancilla Avendaño, hoy flamante vicepresidente de Infraestructura Hidráulica y Saneamiento Federal de la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)** Delegación Veracruz Centro, quien es conocido en el gremio de la construcción porque era "consentido" del exmandatario Javier Duarte de Ochoa, hoy está al servicio de Rafael Fernández de Lara presidente de dicha Cámara. Mancilla Avendaño es la "cabeza", al menos la visible de MACON y quien se ha encargado de aprovechar todo el tiempo y en todo sentido las relaciones de sus hijos con la 4T. Lo anterior les permitió hacer obra, obra y más obra, un claro ejemplo son los puentes de la avenida Lázaro Cárdenas en Xalapa.

[Deuda de Pemex provoca cierre de 40 empresas en Tamaulipas](#)

(2025-03-03, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio),)

La deuda que mantiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores ha llevado a la quiebra a por lo menos 40 empresas en la zona sur de Tamaulipas. Empresarios temen que la falta de pagos provoque más cierres en los próximos meses. El vicepresidente de Infraestructura Energética de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Tamaulipas, Pedro Rodríguez Perales, informó que de un padrón de 120 empresas locales, al menos 40 han dejado de operar.

[Entrega Tere Jiménez Obras de Repavimentación en la Salida a Calvillo](#)

(2025-03-04, Redacción, Pagina 24 AGS (sitio),)

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó la primera etapa de las obras de repavimentación que se realizan en la salida a Calvillo, en el tramo de la avenida Abelardo L. Rodríguez y Tercer Anillo, y dio el banderazo de arranque a la segunda fase, todo con una inversión de 58 millones de pesos. En el evento también estuvieron presentes Antonio Martín del Campo, senador de la República; Luis Enrique García López y Paulo Gonzalo Martínez López, diputados federales; Luis León Méndez, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández y Nancy Jeanette Gutiérrez Ruvalcaba, diputados locales; José Juan Sánchez Barba, coordinador general ejecutivo de Gabinete; y Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Aguascalientes.

[Bi Noticias AGS \(Sitio\)](#), [La Jornada AGS \(sitio\)](#),

[Urge reformar Ley de Obras](#)

(2025-03-03, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

Con el antecedente de que en el 2015 fue la última actualización a la Ley de Obra Pública en Chiapas, lo que ha generado que los tabuladores de pago del gobierno del estado no estén actualizados de acuerdo a los índices inflacionarios y otros factores económicos, así como los temas de normatividad para la ejecución de infraestructura pública; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chiapas, encabeza las mesas de análisis para lograr que este año se aplique una reforma. La vigente Ley de Obra Pública, explicó Teresa Marina Gómez Flores, vicepresidenta del sector obras pública de la **CMIC**, no contempla temas como la incorporación de nuevas tecnologías del internet y las redes sociales; y la no regulación de dependencias que tienen la facultad de ejercer obra pública.

[Adelantan constructores que el nuevo hospital del IMSS será de 15 hectáreas](#)

(2025-03-03, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, adelantó que el nuevo hospital del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) será de entre 12 y 15 hectáreas y por ello, aún se encuentran definiendo cuál será el punto de ubicación. Informo que ya se tuvieron pláticas con las autoridades correspondientes y les fue confirmado que, será un centro de salud de tercer nivel con el objetivo de que los chihuahuenses no tengan que viajar por situaciones médicas de especialidades a Torreón, Monterrey o la Ciudad de México. También, aseguró que la **CMIC** formará parte de la creación de dicho edificio ya que al ser nombrado en días anteriores como vicepresidente de infraestructura de DESEC podrá dar continuidad en el tema ya que el empresariado es el que más exige una buena atención en el sistema de salud en la entidad.

SEÑAL POLITICA / Se reúne dirigencia estatal de SUTSPET con dirigencias locales

(2025-03-03, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

La administración municipal a cargo de la Presidenta municipal NATALY GARCIA DIAZ, dio las gracias al compromiso y solidaridad de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, tras recibir en favor de Su gobierno, un cheque por la cantidad de \$31,580.59. Dijo «Agradecemos a la **CMIC** por su invaluable apoyo, que sin duda se traducirá en una mejor calidad de vida para muchas familias de nuestro municipio». En dicho evento se contó con la presencia del presidente de **CMIC** Reynosa, Ing. GUILLERMO ACEBO SALMAN así como integrantes de dicha cámara de la construcción, que tiene una cobertura regional así como integrantes de la administración municipal que acompañaron también en este importante acto.

[Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [La Portada TAMPS \(Sitio\)](#), [Últimas Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [El Gráfico TAMPS \(sitio\)](#),

Firmará Colegio de Morelia convenio con 5 Cámaras Empresariales

(2025-03-03, Redacción, Esfera Noticias MICH (Sitio),)

El Colegio de Morelia llevó a cabo la firma de convenios con diferentes cámaras empresariales con el objetivo de generar lazos interinstitucionales y comunitarios, además de estímulos a la educación, como parte de la encomienda en la administración del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Barrales Alcántara señaló que entre los convenios que ya se han firmado se encuentran: la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas (CANAGRAF) delegación Michoacán, y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Michoacán.

El Colegio de Sonora / Tener dónde vivir para vivir bien

(2025-03-03, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señala que los costos de materiales se incrementan en un 8 a 10% cada año, encareciendo el precio de las viviendas nuevas, así como el alquiler de las existentes. En Sonora, el salario promedio es de alrededor de 14 mil pesos al mes mientras una casa de interés social tiene un valor de al menos 600 mil pesos, lo que complica el acceso a créditos hipotecarios. La población joven enfrenta de manera particular este contexto. Los altos precios, sumados a los bajos salarios y la falta de estabilidad en el empleo, limitan seriamente su posibilidad de adquirir una vivienda. Un gran número de jóvenes se ve obligado a prolongar su estancia en casa de sus padres o a compartir espacios reducidos, con impacto en su calidad de vida.

[En esta región empresas tienen que rentar su maquinaria y malbaratar su trabajo por deuda de Pemex](#)

(2025-03-03, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

La deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con sus proveedores ha alcanzado cifras alarmantes, pues según los informes más recientes, la deuda total de Pemex con sus proveedores asciende a 25 mil millones de dólares, lo que equivale a más de 506 mil millones de pesos. El impacto de la deuda de Pemex no se limita solo a las cifras financieras. En Tamaulipas, la falta de pagos por parte de Pemex ha llevado a la quiebra a más de 40 empresas locales. Pedro Rodríguez Perales, vicepresidente de Infraestructura Energética de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tamaulipas, señaló que las empresas han tenido que tomar medidas drásticas para mantenerse a flote, como alquilar su maquinaria, malbaratar sus activos y cancelar contratos de arrendamiento.

[Las órdenes de aprehensión contra Silvano Aureoles y sus colaboradores se basan en irregularidades en la construcción de cuarteles de seguridad en Michoacán.](#)

(2025-03-03, Alberto Najar, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once,)

Las órdenes de aprehensión contra el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, y varios de sus colaboradores se fundamentan en presuntas irregularidades en la construcción con sobreprecio de cuarteles de seguridad en el estado. El actual gobierno de Michoacán ha señalado inconsistencias en los montos designados para la edificación de 11 cuarteles de la Policía Estatal, ahora Guardia Civil, con denuncias penales interpuestas por un sobrecosto aproximado de \$774 millones en siete de ellos. Los últimos cuatro cuarteles, ubicados en Zamora, La Piedad, Orelia y Las Cañas, permanecen inhabitados y en deterioro siete meses después de su construcción. Estos proyectos, adjudicados sin licitación a las constructoras foráneas Intempo y Desarrolladora M, presentan un evidente sobreprecio en la calidad de la construcción. Antonio Tinoco, presidente de la **Cámara de la Industria de la Construcción** en Michoacán, critica la falta de transparencia en la asignación de estas obras, sugiriendo que podrían haber sido realizadas por empresas locales.

[Cambio de líder en CMIC Nuevo León](#)

(2025-03-04, Redacción, NL El Horizonte, . 22)

RODRIGO GARZA Tijerina fue elegido como nuevo presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León en sustitución de Roberto Macías Quintanilla. Tras la toma de protesta, el ahora líder de los constructores, destacó que enfocará esfuerzos puntuales en obras que generen un impacto positivo en la comunidad.

[Puebla: Robo de vehículos pesados alcanza niveles récord en 5 años](#)

(2025-03-04, Javier Zambrano, El Sol de Puebla (sitio),)

De acuerdo con Miguel Ángel Martínez Millán, presidente nacional de la Cámara Nacional de Autotransporte (Canacar), Puebla es foco rojo en el robo de vehículos pesados por su ubicación geográfica. Desde su perspectiva, la entidad es vulnerable a la delincuencia por ser la conexión céntrica entre el norte y sur del país; lo mismo pasa con la Ciudad de México, que también enfrenta el mismo problema. Las dependencias federales que participaron fueron la Guardia Nacional, SEDENA, Secretaría de Gobernación Federal, Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), Fiscalía General de la República (FGR), así como la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Del lado del estado, estuvo la Secretaría de Gobernación,

Secretaría de Movilidad y Transporte, Fiscalía General del Estado de Puebla, y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Municipio de Puebla. Por parte de los empresarios, acudieron miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Cámara Nacional de Comercio (Canaco), y la Cámara de la Industria Textil (Citex).

Entrega Tere Jiménez Obras de Repavimentación en la Salida a Calvillo

(2025-03-04, Redacción, Página 24 JAL (Sitio),)

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó la primera etapa de las obras de repavimentación que se realizan en la salida a Calvillo, en el tramo de la avenida Abelardo L. Rodríguez y Tercer Anillo, y dio el banderazo de arranque a la segunda fase, todo con una inversión de 58 millones de pesos. "Vamos a hacer más obras en todo Aguascalientes; seguiremos trabajando fuerte para pavimentar más calles en las comunidades y colonias, además de conservar y mejorar las carreteras de nuestro estado", indicó la gobernadora. En el evento también estuvieron presentes Antonio Martín del Campo, senador de la República; Luis Enrique García López y Paulo Gonzalo Martínez López, diputados federales; Luis León Méndez, Salvador Maximiliano Ramírez Hernández y Nancy Jeanette Gutiérrez Ruvalcaba, diputados locales; José Juan Sánchez Barba, coordinador general ejecutivo de Gabinete; y Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Aguascalientes.

CONSTRUCCIÓN

Plaza Viva // La vivienda: un derecho que no se vende por catálogo

(2025-03-04, Pedro Kumamoto, El Financiero, . 28)

La vivienda: un derecho que no se vende por catálogo "I a mujer luchando y sus derechos alcanzando" fue la frase que la señora Silvia, representante de una organización de mujeres vendedoras por catálogo, lanzó en un encuentro con la Red de Mujeres Sindicalistas. "Cómo podemos acceder a una vivienda digna si no estamos sindicalizadas? ¿Acaso no es un derecho humano? Porque también somos humanas las vendedoras de venta por catálogo".

2025 cambiará todo: Conoce las nuevas reglas del mercado inmobiliario comercial

(2025-03-04, Redacción, El Economista, . 15)

Diversos factores están influyendo en la dirección que tomará el mercado inmobiliario en 2025. La inflación sigue siendo un desafío para la economía, pero se espera que se estabilice hacia el 3.8%, lo que podría aliviar la presión sobre los costos de construcción y las tasas de interés. El fenómeno del nearshoring (reubicación de cadenas de suministro hacia México, debido a su proximidad con Estados Unidos) ha transformado el mercado industrial, especialmente en regiones clave como Monterrey y el Bajío. Además, las políticas gubernamentales de infraestructura y la digitalización están ayudando a crear un entorno más favorable para los nuevos proyectos inmobiliarios.

CDMX ante el Mundial 2026: El reto del hospedaje y la clave de las viviendas turísticas

(2025-03-04, Sean Cázares Ahearne, El Herald de México (sitio),)

En los últimos años, la Ciudad de México se ha consolidado como un epicentro de eventos masivos de talla internacional. La Fórmula 1, el Día de Muertos y la NFL han demostrado la

capacidad de la capital para atraer turistas nacionales y extranjeros que buscan experiencias únicas. Cada año, la ciudad recibe cientos de miles de visitantes que se trasladan para disfrutar de diversos tipos de eventos masivos, generando una derrama económica que beneficia a múltiples sectores y fortalece su posicionamiento como destino de clase mundial. Sin embargo, el éxito de estos encuentros ha dejado en evidencia un reto que no podemos ignorar: la capacidad de alojamiento.

Urge reactivar la industria de la construcción

(2025-03-03, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio),)

México necesita encender o acelerar todo motor que impulse su desarrollo, y por eso hay que insistir en que urge reactivar la industria de la construcción. El sector inmobiliario, con la clara excepción de los segmentos industriales y residencial, resienten el impacto de no haber sido considerados parte de una estrategia de desarrollo nacional o regional, situación que se agravó bajo los efectos de la pandemia, de las consecuentes desaceleración de la economía y sus efectos inflacionarios, y de profundos cambios en las formas de trabajo y consumo.

Cómo va el Plan Nacional de Vivienda: Sheinbaum va por 1 millón de viviendas en 6 años

(2025-03-03, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

El gobierno de Claudia Sheinbaum se ha propuesto construir un millón de viviendas durante su administración como parte del Programa Nacional de Vivienda, según recordó Edna Vega, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU). En este contexto, se han suscrito convenios de colaboración con 24 gobernadores del país para facilitar la implementación del plan de vivienda. Uno de los avances destacados es la identificación de 338 predios considerados viables para la construcción de viviendas dentro del programa.

Bancoppel entra al mercado de crédito hipotecario con esquema digital

(2025-03-03, Jordan Saucedo, Milenio (sitio),)

Bancoppel lanzó una plataforma digital para comenzar a dar crédito para la compra de vivienda con la expectativa de una meta de colocación de 3 mil millones de pesos en el primer año, en un mercado que es altamente competido dentro del sector, informó Ricardo García Conde, director de Crédito Hipotecario, Movilidad y Nuevos Negocios de la institución financiera. Mientras que en un plazo de cinco años, el banco aspira a tener un portafolio dentro del segmento de 40 mil millones de pesos, pues confían en el dinamismo positivo que puede tener la demanda por sus productos.

Importancia de los estudios de factibilidad inmobiliaria

(2025-03-04, Redacción, Revista Infraestructura CDMX (sitio),)

En el sector de la construcción, cada proyecto representa no solo un desafío técnico, sino también una inversión estratégica con la promesa de un retorno significativo. Sin embargo, en un escenario económico y social cada vez más complejo, el éxito de los proyectos de construcción depende de múltiples factores. Las fluctuaciones en los costos de materiales, las normativas gubernamentales y las exigencias de sustentabilidad son solo algunos de los elementos que impactan directamente en el retorno esperado. Por ello, los estudios de factibilidad inmobiliaria se han convertido en herramientas esenciales para garantizar la viabilidad y rentabilidad de cualquier obra.

RELEVANTES NACIONALES

Va arancel del 25%; caen bolsas y peso

(2025-03-04, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)

Los aranceles de 25% a las importaciones de México y Canadá a Estados Unidos son una realidad. El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que las tarifas a productos mexicanos y canadienses cobrarían vigencia desde los primeros minutos de este día "No queda espacio para México ni para Canadá. Los aranceles ya están listos", dijo Trump a pregunta directa en la Casa Blanca, durante un anuncio de inversión.

ASF detecta desvío por 43 mil mdp en gestión de Aureoles

(2025-03-04, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por 43 mil 128 millones de pesos durante el gobierno de Silvano Aureoles en Michoacán. Este monto fue observado en 245 auditorías que le practicó el máximo órgano fiscalizador del país los recursos que la Federación le enviaba año con año Michoacán entre 2015 y 2021, que eran etiquetados como gasto federalizado. Aureoles está prófugo, luego de que un juez girara una orden de aprehensión en su contra por presuntos daños patrimoniales al Estado mexicano por mil 412 millones 165 mil pesos, derivados de la construcción de cuarteles de la Guardia Civil (policía estatal).

Aranceles inician guerra comercia entre México y EU

(2025-03-04, Reuters, Excélsior, . 1,20)

Los aranceles de 25% a productos mexicanos y de Canadá entraron en vigor anoche. a las 23:01 horas de la Ciudad México, en el primer minuto de este martes. Según el republicano, "no queda margen para México ni para Canadá" porque fue insuficiente su labor para reforzar sus fronteras y detener el flujo de fentanilo.

Claudia aguarda y canadienses amenazan bajar el switch a EU

(2025-03-04, Omar Brito, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió "temple, serenidad y paciencia" ante la imposición de aranceles a productos mexicanos por parte de Estados Unidos programada para hoy. Reiteró que su gobierno ya cuenta con un plan para responder ante la medida arancelaria. "Ya lo anunciaremos. Vamos a ver el día de hoy (lunes), mañana también y ya. Hay templey tranquilidad en el sentido de que, cualquiera que sea la decisión, tenemos plan.

Aprieta Trump el gatillo arancelario contra México

(2025-03-04, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1, 3)

El presidente Donald Trump ordenó la imposición de aranceles de 25 por ciento a las importaciones de México y Canadá y duplicó el gravamen a China de 20 por ciento. Con eso pone fin -por ahora- a las intensas negociaciones de los países vecinos y la especulación cada vez más fuerte entre la cúpula económica sobre si el mandatario apretaría el gatillo comercial o no.

Ratifica Trump: aranceles de 25% desde hoy; 'ya no haymargen'

(2025-03-04, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

A pesar de los esfuerzos diplomáticos, el presidente Donald Trump confirmó ayer que los aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos y canadienses entrarán en vigor hoy, sin margen para negociar. "No hay espacio para México o Canadá. No, los aranceles están listos. Entrarán en vigor", afirmó Trump al ser cuestionado sobre la posibilidad de un acuerdo de último momento. Se espera que México anuncie medidas de retaliación.

Trump aprieta el botón

(2025-03-04, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4)

Los esfuerzos de los socios comerciales para combatir el trasiego de fentanilo en el último mes no fueron suficientes para el gobierno de Estados Unidos. El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que mantiene su orden de imponer nuevos aranceles generales de 25% a México y Canadá y de 10% a China a partir de este martes, lo que previsiblemente desatará una guerra comercial.

Trump confirma aranceles a México y Canadá desde hoy

(2025-03-04, Javier Divany, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que los aranceles del 25% a las importaciones de México y Canadá entran en vigor hoy. Por su parte, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió calma y aseguró que su gobierno tiene varios planes en caso de que haya que responder a una medida como la anunciada por su homólogo.

Aplica Trump aranceles; Sheinbaum, con plan listo

(2025-03-04, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció la imposición de aranceles de hasta 25% a las exportaciones de México y Canadá. La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, afirmó que su gobierno tiene un plan listo para hacer frente a esta medida. Además, Trump prevé imponer aranceles a los productos agrícolas a partir del 2 de abril.

Cimbra mercados día cero arancelario

(2025-03-04, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 13)

La Casa Blanca confirmó que los aranceles de 25% a las importaciones de México y Canadá y otro 10% para China entraron en vigor a la medianoche de Estados Unidos, 23:01 horas tiempo de nuestro país. Así lo confirmó la vocera oficial de Donald Trump, Karoline Leavitt, a la cadena Fox News a cual dijo: "Larazón es que no podemos seguir permitiendo que el fentanilo ingrese a nuestro país y mate a nuestra gente".

La nueva trinchera

(2025-03-04, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La nueva Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (SABG) ha comenzado sus funciones con un archivo de 2 mil 337 multas no cobradas acumuladas entre 2001 y 2024. La nueva dependencia a cargo de Raquel Buenrostro Sánchez tiene en su registro 2 mil 193 millones 427 mil 680 pesos en sanciones a proveedores que cometieron actos de corrupción. La nueva Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (SABG) ha comenzado sus funciones con un archivo de 2 mil 337 multas no cobradas acumuladas entre 2001 y 2024.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Falta incluir paridad de género en la Ley de Cámaras

(2025-03-04, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 11)

Incluir los principios de paridad de género en la Ley de Cámaras y Asociaciones Empresariales impulsaría la presencia de las mujeres como dirigentes de cúpulas empresariales en México, ya que actualmente, solo la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), es liderada por una de ellas por lo que será uno de los objetivos de Esperanza Ortega Azar en su último año al frente del organismo.

Canadevi presenta potencial inmobiliario a alcalde de Torreón; desarrolla 7 mil casas por año

(2025-03-03, Redacción, Milenio (sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) recibió a representantes del Ayuntamiento de Torreón con presencia del alcalde Román Cepeda González, con la finalidad de llegar a acuerdos y convenios que mantengan al municipio como un polo de inversión inmobiliaria. Entre los acuerdos que llegaron las autoridades municipales y representantes de la CANADEVI, está el agilizar los trámites en las licencias de construcción, la digitalización de los datos y documentos, así como y acortar el rezago en entrega de fraccionamientos y entregarlos de manera oportuna.

Coparmex Nacional y CDMX unen fuerzas para apoyar a las Mipymes

(2025-03-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

En el marco del desayuno mensual de socios de la Coparmex Ciudad de México, el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, destacó la urgencia de fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) como un eje clave para el desarrollo económico del país. Sierra Álvarez subrayó que las Mipymes representan el 64% del empleo en México y, sin embargo, enfrentan desafíos estructurales que dificultan su crecimiento, como el alto índice de informalidad, que alcanza el 54.5%.

Ley de Amparo abre puerta a decisiones judiciales que respondan a intereses políticos, advierte Coparmex

(2025-03-03, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la Cámara de Diputados dio marcha atrás a la defensa de los derechos fundamentales con la aprobación de la reforma a la Ley de Amparo, la cual abre la puerta que las decisiones judiciales respondan a intereses políticos en lugar de apegarse a la Constitución. "Esta reforma a la Ley de Amparo representa un golpe más a la tutela de derechos en México", declaró el organismo a cargo de Juan José Sierra Álvarez.

Sectur y Concanaco Servytur lanzarán el "Buen Fin del Turismo"

(2025-03-03, Ikram casas, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) lanzarán "La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo", un programa que consistirá en promociones y ofertas exclusivas para impulsar la actividad turística. Sectur informó que el programa ofrecerá promociones en hospedaje, transporte y

actividades turísticas. La presentación oficial del programa se realizará en el Tianguis Turístico 2025 del 28 de abril al 1° de mayo de este año.

Coparmex Xalapa plantea una campaña masiva para el cuidado del agua.

(2025-03-03, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

El presidente de la COPARMEX Xalapa, Juan Carlos Díaz Morante propone que en Xalapa se realice una campaña masiva para el cuidado del agua, ya que el desabasto pega a pequeñas y medianas empresas. En entrevista el líder empresarial comentó que hay que ver con qué recursos se cuenta para la captación de agua pluvial. Para ello indicó que ya han tenido diversas reuniones con el alcalde de Xalapa, Alberto Islas Reyes, quien a su vez dijo que el secretario de Gobierno, Ricardo Ahued y la gobernadora Rocío Nahle atienden la falta de agua en Xalapa.

No hay indicios de dinamismo relevante en la inversión productiva ni con la apuesta de Netflix, alerta el CEESP

(2025-03-03, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que no hay indicios de un dinamismo importante en la inversión productiva de México, a pesar del anuncio realizado por Netflix, quien inyectará más de 500 millones de dólares en la industria cinematográfica mexicana. "Como ya lo hemos mencionado en diversas ocasiones, no hay indicios de un dinamismo importante en la inversión productiva del país", reveló el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial.

México ha recibido a 19.663 deportados desde la llegada de Trump a la presidencia de EEUU

(2025-03-03, EFE, Capital de México (sitio),)

El Gobierno de México ha recibido a 19.663 personas deportadas desde que comenzó el 20 de enero el nuevo Gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald Trump, incluyendo 4.052 extranjeros, señaló este lunes la presidenta, Claudia Sheinbaum. La semana pasada, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la cúpula del sector privado en México, informó que en casi un mes la iniciativa privada abrió 50.000 vacantes laborales para mexicanos repatriados desde Estados Unidos.

Las mujeres viajan más solas y están transformando al sector turístico

(2025-03-03, Redacción, Eréndira Reyes, Expansión MX,)

Datos de plataformas como Airbnb señalan que este tipo de viajeras ha crecido un 30% a nivel global y en México hasta 50%. La participación de las mujeres en la industria del hospedaje digital no solo se limita a las viajeras, sino que también se extiende a las anfitrionas que forman parte activa de la economía local. De acuerdo con el estudio de la Concanaco sobre el impacto económico de las plataformas digitales, más de 50% de los anfitriones de Airbnb en México son mujeres, lo que refleja cómo estas plataformas se han convertido en una vía para fortalecer su independencia financiera.

México ha recibido a 19 mil 663 deportados desde la llegada de Trump a la Casa Blanca

(2025-03-03, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

El Gobierno de México ha recibido a 19 mil 663 deportados desde que comenzó el 20 de enero el nuevo Gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald Trump, incluyendo cuatro mil 52

extranjeros, señaló este lunes la presidenta, Claudia Sheinbaum. La semana pasada, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que en casi un mes la iniciativa privada abrió 50 mil vacantes laborales para mexicanos repatriados desde Estados Unidos.

[Punto Medio YUC \(sitio\)](#), [Al Tiempo CDMX \(sitio\)](#), [Global Media SLP \(sitio\)](#), [Noticia Metropolitana CDMX \(sitio\)](#), [Sigue tu Ruta CDMX \(sitio\)](#), [Sigue tu Ruta CDMX \(sitio\)](#).

La Coparmex alertó sobre la reforma a la Ley de Amparo aprobada en la Cámara de Diputados.

(2025-03-03, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación por la reciente aprobación de la reforma a la Ley de Amparo en la Cámara de Diputados, calificándola como un retroceso en la defensa de los derechos fundamentales. La organización sostiene que esta modificación restringe el alcance de las sentencias que declaran la inconstitucionalidad de normas generales, dejando en una situación de indefensión a millones de personas, especialmente a aquellas que no pueden costear un abogado. Ante esta situación, la Coparmex hace un llamado al Senado de la República para que garantice el acceso a la justicia y evite imponer restricciones que debiliten el estado de derecho.

Requerirán aranceles análisis: IP

(2025-03-04, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio),)

El arancel general de los Estados Unidos a las importaciones desde México y Canadá, anunciado por el presidente Donald Trump para aplicarse este día, deberá analizarse con detenimiento, advirtió Alejandro Sandoval Murillo, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF).

La Voz de la IP // La clave para estabilizar el precio de la gasolina

(2025-03-04, Carlos Aurelio Hernández González, El Sol de México, . 15)

La estabilidad en el precio de la gasolina regular es esencial para la seguridad energética y el bienestar de los mexicanos. El Gobierno Federal debe crear las condiciones necesarias para garantizar un suministro continuo y a precios accesibles, impulsando así el desarrollo económico y social. El reciente Acuerdo Nacional para Estabilizar el Precio de la Gasolina Regular abre un diálogo constructivo entre las empresas y las autoridades federales. El Gobierno debe continuar con las mesas de diálogo. Solo a través del consenso se podrán alcanzar soluciones que cumplan con los objetivos de política pública en materia de combustibles, al tiempo que se mantengan e incrementen las inversiones y los empleos en el sector gasolinero, combatiendo el mercado ilícito y minimizando el impacto en las finanzas públicas.

Para competir a nivel nacional e internacional, las PYMES deben adquirir conocimiento y certificarse, Confederación Nacional de Comercio

(2025-03-04, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, fomenta el desarrollo empresarial a través de la oferta de capacitación y de certificaciones de competencias, para fortalecer la competitividad de las empresas, comercios y negocios que representa. En la conferencia titulada PYMES y Exportación: Estrategias para Internacionalizar tu Negocio, del pasado Congreso de Comercio Exterior de CONCANACO, Tania Caldú, Directora del Programa de Ventas Globales

Latinoamérica en Amazon, comentó que la empresa que representa ha brindado asesoría y herramientas para que las Pymes puedan dar sus primeros pasos en la exportación de manera efectiva, facilitando el acceso a nuevos mercados.

Buscan certeza en mejoras del aeropuerto

(2025-03-04, El Diario de Juárez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio),)

La iniciativa privada de Ciudad Juárez enviará un oficio a Grupo OMA, solicitando que dé a conocer cuáles son los planes que perfilan para la mejora del aeropuerto internacional Abraham González, informó Héctor Núñez Polanco, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Llegan los aranceles

(2025-03-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

No sirvió de nada que los gobiernos de México y Canadá le dieran a Donald Trump todo lo exigía. Este ordenó que, a partir de hoy, se apliquen aranceles del 25 por ciento a los productos de ambos países. La medida viola el T-MEC que el propio Trump negoció y firmó. Quebranta también las reglas de la Organización Mundial de Comercio. Trump es de esos gobernantes que piensan que nadie debe salirle con "el cuento de que la ley es la ley".

Historias De NegoCEOs // Y ahora, ¿quién podrá ayudarnos?

(2025-03-04, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Donald Trump es el tipo de negociador al que le gusta estirar la liga hasta el final, con el riesgo de romperla. Ese es su método para obtener más de lo planeado. Conocedor del mundo del juego y de los casinos, no está acostumbrado a perder. Para él, la casa siempre gana y esta vez la Casa (Blanca) es el gobierno que encabeza. La apuesta, sin embargo, es muy grande: Trump contra el mundo: México, Canadá, China, la Unión Europea. ¿Qué puede salir mal? Esa es la pregunta que la mayoría de los gobiernos y líderes mundiales, a quienes Trump ha amenazado con aranceles y otras represalias, intentan responder.

Juegos de Poder // Aranceles y recesión

(2025-03-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos ha ordenado la imposición de un arancel del 25% a casi todas las importaciones provenientes de México, a partir del 4 de marzo de 2025. Esta medida ha sido justificada por la supuesta inacción del gobierno mexicano en la lucha contra el tráfico de fentanilo y otras drogas ilícitas. Según el banco Morgan Stanley, el impacto por la imposición de aranceles generalizados del 25% a México sería de entre dos y dos puntos y medio de menos crecimiento del Producto Interno Bruto.

Activo Empresarial // Aranceles de 25%, ¿será cierto?; gasolineros, renuentes

(2025-03-04, José Yuste, Excélsior, . 2)

El presidente Donald Trump finaliza hoy el plazo otorgado a México y Canadá para una pausa comercial sin aranceles. Sin embargo, a partir de hoy, Trump podría imponer, de manera unilateral y sin ninguna razón, aranceles sobre México y Canadá. Los altos costos fijos por

importación e impuestos y un margen pequeño para el gasolinero están provocando que digan al tope de gasolina "No, gracias".

Bitácora del Director // Astérix y Cuauhtémoc

(2025-03-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El viernes pasado ocurrió en el Zócalo capitalino un extraño homenaje a Cuauhtémoc, último tlatoani mexica, quien murió ejecutado a manos del conquistador Hernán Cortés, cuando este realizaba un viaje hacia Honduras. La sevicia con la que ocurrió dicho acto no está a discusión, pues así ha sido reconocido por los propios castellanos que lo atestiguaron y escribieron al respecto. Sin embargo, el gobierno mexicano sintió la necesidad de realizar una ceremonia de desagravio, medio milenio después, que incluyó honores de jefe de Estado y música de ópera, y en cuyo marco se insistió en que España debe disculparse con México por la Conquista, a pesar de que desde 1836 ambos países -que no existían como tales en el siglo XVI- acordaron dar vuelta a la página de la Colonia.

Análisis Superior // Triunfos robados

(2025-03-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

En el camino a la firma del acuerdo entre el gobierno y la industria gasolinera, la Onexpo jugó un papel tan menor como ridículo, y de ahí que el Padre del Análisis Superior diga que Jorge Mijares mal encabeza a esta agrupación que antes representaba a los gasolineros y ahora tiene más grilleros que empresarios. Desde que la presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a la secretaria de Energía, Luz Elena González, y al procurador del Consumidor, Iván Escalante, a que establecieran mesas de negociación, les quedó muy claro que tenían que negociar directamente con las empresas.

Cuenta corriente // Aranceles Trump, ¿a qué?

(2025-03-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La publicación en el Registro Federal del aviso del Departamento de Aduanas y Patrulla Fronteriza de que este martes 4 de febrero implementaría el alza de aranceles del 25% ordenada por el presidente Trump en su orden ejecutiva de finales de enero da lugar a mucha especulación, porque se impone a los "bienes importados originarios de México". En cadenas productivas, ¿qué es originario?

En Privado // Son los narcopolíticos

(2025-03-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Donald Trump activó anoche la entrada en vigor de aranceles del 25 por ciento a las exportaciones de México a su país. Y no es porque el gobierno de Claudia Sheinbaum no haya hecho la parte que le correspondía tras sus conversaciones con él, destacando la del pasado 3 de febrero, en la que logró posponer un mes la implementación de sus medidas tarifarias. No. Lo que sucede es que quieren narcogobernantes. Y eso es lo que está pendiente. Por eso los aranceles.

Duda Razonable // Si Trump cumple hoy, ¿hay plan que alcance?

(2025-03-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Donald Trump anunció que los aranceles a los productos mexicanos y canadienses entrarán en vigor mañana, afirmando que no hay margen para evitarlos. Después de estas declaraciones, el

índice de la bolsa S&P 500 tuvo la peor caída del año. Trump insistió en que esto era por el fentanilo que entra por esas mismas fronteras.

Día con Día // México en el callejón de Trump

(2025-03-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En la diplomacia de callejón que Trump le impone al mundo, México es un caso menos escandaloso que Ucrania, pero no muy distinto. Los riesgos de jugar este póker apenas pueden exagerarse. Es imposible ganarlo, porque hay un perdedor anticipado en el juego, como hemos visto ayer y amanecemos hoy, frente a la decisión trumpiana de imponer aranceles a México.

Coordenadas // ¿Durmió bien, Mr. Trump?

(2025-03-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Trump aplicó aranceles del 25% a productos mexicanos, ignorando argumentos sobre sus efectos negativos en la economía de Estados Unidos. Canadá ya anunció aranceles en represalia. La decisión de Trump ha generado incertidumbre sobre el impacto en la actividad económica y la inflación en México.

Estrictamente Personal // Bartlett, ¿daño colateral?

(2025-03-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Hoy Bartlett, que tras el término de la administración obradorista ha guardado un perfil muy bajo, está de nuevo bajo los reflectores porque el gobierno de la presidenta Sheinbaum desterró a Caro Quintero el jueves pasado a Estados Unidos, como parte de una estrategia desesperada para que el presidente Donald Trump no imponga aranceles este martes. Después de casi cuatro décadas de pedir su extradición a Estados Unidos, les cayó como el año pasado Ismael El Mayo Zambada, del cielo, en forma expedita y sin ningún trámite judicial.

La Gran Depresión // La velita que México tiene que apagar

(2025-03-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La emboscada que le puso Donald Trump al presidente de Ucrania, Volodímir Zelensky, no tuvo nada que ver con que no se presentara de traje y corbata a su entrevista con el presidente de Estados Unidos. Ante problemas tan complejos, la realidad es que el gobierno mexicano ha mostrado más que buena voluntad, y resultados que, claro, son insuficientes después de un sexenio en el que se abrazaba a los delincuentes con tanto cariño.

Ricos y Poderosos // Frente a EU, serenidad y paciencia: Claudia Sheinbaum

(2025-03-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

Este 4 de marzo del 2025, muy probablemente pasará a la historia como el día en el que Estados Unidos, presidido por Donald Trump, violó el acuerdo comercial que mantiene desde hace 31 años con México y Canadá. A unas horas de que se cumpla el plazo, la interrogante no es si Trump va a aplicar o no aranceles a México. Las preguntas son: ¿de qué porcentaje serán los aranceles que aplicará y por cuánto tiempo?

La Quinta Transformación // Kaliman vs. El doctor muerte

(2025-03-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

México activó sus planes alternativos tras la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles del 25% a todos los productos mexicanos. Los aranceles no fueron diferenciados ni menores,

como se había filtrado desde la Secretaría de Economía. La duración de los aranceles dependerá del tiempo que tarde México en cumplir lo que Trump quiere, tanto en materia de seguridad e inmigración, como en lo comercial.

TREN MAYA

Con AMLO, deuda récord; cada mexicano debe 131,738 pesos

(2025-03-04, Belén Saldívar, El Economista, . 13)

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador le heredó una deuda histórica a Claudia Sheinbaum, pese a las promesas de no endeudar más al país y una narrativa de austeridad, que resultó ser selectiva, señaló la organización México Evalúa. Particularmente, el año pasado el gobierno solicitó un mayor techo de endeudamiento con el argumento de terminar obras prioritarias, como el Tren Maya y Istmo de Tehuantepec.

[El Economista \(sitio\)](#),

Ejército se asesora para operar el Tren al AIFA: Operadores del Tren Maya 'echan la mano'

(2025-03-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Una comisión de elementos militares, pertenecientes al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), y que están bajo el mando del general Isidoro Pastor, director de dicho puerto aéreo, han recibido asesoramiento por parte del Tren Maya para la operación de ferrocarriles, información que sería usada para la operación militar del tren que conectará a Buenavista con la terminal aérea ubicada en Santa Lucía.

Esfuerzos de Sheinbaum, mermados por la herencia del sexenio anterior: México Evalúa

(2025-03-03, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio),)

El sobrecosto multimillonario de las megaobras que abanderó el anterior Gobierno. representaron un alto costo de oportunidad. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Tren Maya y Dos Bocas, las tres obras insignia del periodo de López Obrador, excedieron lo presupuestado por 673 mmdp, recursos que pudieron haberse destinado a sectores clave para el desarrollo del país. Es urgente que la presidenta Sheinbaum desarrolle procesos óptimos de planeación de mega obras para mejorar la eficiencia de esas construcciones y el gasto asociado a las mismas.

El INAI se transforma en "Transparencia del Pueblo", una nueva entidad adscrita al gobierno mexicano.

(2025-03-03, Chumel Torres, 103.3 Radio Fórmula,)

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ha sido disuelto y reemplazado por una nueva entidad denominada "Transparencia del Pueblo". Esta transformación ha generado críticas, ya que se percibe como una medida que limita la fiscalización de los gastos gubernamentales, como los relacionados con proyectos emblemáticos como el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. "Transparencia del Pueblo" funcionará como una versión del INAI, pero bajo la supervisión directa del gobierno, lo que plantea dudas sobre la efectividad de la autovigilancia en la rendición de cuentas. La situación ha sido objeto de comentarios sarcásticos, comparando esta nueva estructura con un sistema educativo en el que los estudiantes evalúan su propio desempeño.

[Canal 121 Telefórmula,970 Radio Fórmula AM,](#)

AIFA

Tultepec, el freno del Suburbano hacia el AIFA

(2025-03-04, Arturo Contreras, El Universal, . 16)

En Tultepec, en el Estado de México, desde noviembre de 2024 se intensificó la protesta social que ha impedido el avance en las obras del Tren Suburbano que llevará a viajeros al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Son 7.6 kilómetros de los 23 kilómetros que comprende la obra ferroviaria. La ampliación de Lechería la terminal aérea, que ya no la realiza la empresa concesionaria CAF y la retomó la Secretaría de la Defensa Nacional, debe estar lista para julio próximo, aseveró hace unas semanas la presidenta Claudia Sheinbaum.

[El Universal \(sitio\).](#)

Sube 3.7% inversión en tren AIFA-Pachuca

(2025-03-04, Redacción, Milenio Diario, . 19)

La inversión para el tren de pasajeros Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)-Pachuca se ubicó en 51 mil 874 millones de pesos, un alza de 3.7 por ciento respecto a su costo inicial, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a través de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario.

Taxis se agandan: hasta \$1200 para salir del AIFA

(2025-03-04, Arturo Contreras, Universal Gráfico, . 3)

La falta de operación del Tren Suburbano que llegará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) obliga a los usuarios a buscar el servicio de taxis, autobuses o Mexibús, sin tener la posibilidad de pedir algún servicio de aplicación mediante teléfonos inteligentes, puesto que las plataformas como Uber O Didi se encuentran bloqueadas.

[El Universal \(sitio\).](#)[El Universal.](#)

'AIFA es el mejor aeropuerto de México': 'Arqui' Juve3dstudio explica por qué funciona mejor que el AICM

(2025-03-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es el mejor aeropuerto de México, según dijo el arquitecto Diego de León, conocido popularmente como Juve3dstudio y quien en redes sociales es conocido por compartir consejos para construcción, así como por brindar opiniones polémicas. A través de una serie de puntos, el arquitecto conocido por comentarios polémicos del pasado en los que sugirió que las personas pobres no deberían tener hijos, explicó por qué el AIFA, que este mes cumple tres años de su inauguración, es el mejor que tiene el país y su utilidad tanto para usuarios de la Ciudad de México como para quienes están en otras partes del país.

Anuncian nuevos vuelos de San Luis Potosí a Dallas, Houston y San Antonio

(2025-03-03, Pepe Alemán, El Heraldo de México (sitio),)

A partir del 4 de julio San Luis Potosí tendrá tres vuelos internacionales a las ciudades texanas de Dallas, San Antonio y Houston con tarifas hasta 99 dólares, anunciaron este lunes la empresa Volaris, OMA y el Gobierno del Estado. El director de Desarrollo de Mercados, Distribución y Carga de Volaris, Jorge Roberto García Rojas detalló que vuelo de San Antonio será martes,

jueves y sábado con salida a las 13:14 horas de la ciudad texana y del Aeropuerto Internacional "Ponciano Arriaga" a las 14:48 horas.

REFINERÍA DOS BOCAS

Topo a las gasolinas presionaría a Pemex

(2025-03-04, Héctor Usla, El Financiero, . 14)

El precio máximo de 24 pesos por litro de gasolina podría representar más pérdidas para Pemex Transformación Industrial (TRI), ya que al precio de venta del combustible no es suficiente para cubrir los costos de producción de la subsidiaria, señaló Jorge Cano, coordinador del programa de gasto público de México Evalúa. Se debe considerar que Pemex el Gobierno Federal pagaron un sobrecosto del 89 por ciento en la construcción de la refinería de Dos Bocas.

Reforma a Ley de Hidrocarburos afectará estabilidad financiera del país

(2025-03-03, Redacción, Vértigo Político (sitio),)

Esta Ley de Ingresos de Hidrocarburos representa un alto riesgo para la estabilidad financiera de México y para el bienestar de las familias mexicanas, señaló Arturo Yáñez Cuellar, diputado del Grupo Parlamentario del PRI, al tiempo en que indicó que se obtendrán menores ingresos y con ello se verán afectados los temas de seguridad pública, salud e infraestructura, así como los estados y municipios. El legislador priista refirió que a Petróleos Mexicanos (Pemex) se le impulsó con 2 billones de pesos el sexenio pasado para sus gastos de operación y sigue en números rojos. Además dijo que la refinería de Dos Bocas, que no produce ni un litro de gasolina, sí produce casas y camionetas para una persona que actualmente es la gobernadora de Veracruz.

[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#),

Historias de éxito en el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" resaltan la importancia de la capacitación.

(2025-03-03, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio,)

En un reciente diálogo, se destacó la importancia del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", resaltando historias de éxito de jóvenes que, tras recibir capacitación, han logrado integrarse al mercado laboral y valerse por sí mismos. Pablo Gómez y Miguel compartieron experiencias positivas, mencionando cómo algunos jóvenes han aprovechado estas oportunidades y se han quedado a trabajar en las empresas donde fueron capacitados. Se hizo hincapié en la necesidad de que la mayoría de los participantes se mantenga en sus empleos y no deserte, evitando el ciclo de pasar de una capacitación a otra. Además, se abordó el tema de la dificultad para cancelar contratos domiciliados con empresas como Sky, destacando la frustración de los usuarios ante procesos complicados. Por otro lado, se mencionó el funcionamiento de la refinería de Dos Bocas, también conocida como Refinería Olmeca, que inició su producción en julio de 2022, aunque se espera que alcance su capacidad máxima en 2025.

SICT

Centro SCOP, sin certeza

(2025-03-04, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 1, 22)

"Actualmente no se sabe nada sobre el destino del Centro SCOP ni hay información confiable o explícita sobre que va a pasar con esa obra artística (de Juan D'Gorman, José Chávez Morado, Guillermo Monroy, Rodrigo Arenas Betancourt y Francisco Zúñiga), en dónde está en qué condiciones" advierte a Excélsior la historiadora del arte Stephanie Vega Jáuregui, colaboradora del libro Los murales del centro SCOP. Historia y conservación que recién circula. Esto, luego de que en septiembre pasado se detuvieran los trabajos de demolición de las estructuras afectadas por los sismos de 2017, sin que hasta el momento las secretarías de Cultura federal (SC), de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el INBAL hayan hecho público el proyecto definitivo que guiará la recuperación de este espacio histórico que se convertirá en el Parque del Muralismo Mexicano e incluirá un centro cultural o Utopía.

Habrá maquinaria especial para conservar carreteras: SICT

(2025-03-03, Redacción, Metro Noticias MX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) adquirirá 20 trenes de repavimentación y maquinaria especializada, con el objetivo de tener mayor capacidad de atención en las labores de conservación de la Red Carretera Federal del país. Esta acción permitirá ahorros de un 30 por ciento en los costos de la conservación rutinaria que se realiza mediante el Programa Bachetón y el mantenimiento periódico.

Salomón Jara busca que cuota de la Mitla-Tehuantepec no incremente para comunidades cercanas

(2025-03-03, Carina García, El Heraldo de México (sitio),)

El gobernador Salomón Jara Cruz no descartó diálogo con la Presidenta Claudia Sheinbaum y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para evitar que se eleve la cuota de peaje de la carretera Mitla-Tehuantepec a comunidades cercanas a esta vía de comunicación. Lo anterior, como sucede con aquellos pobladores de 27 municipios aledaños a la carretera Barranca Larga-Ventanilla, en donde ahora se benefician con este servicio. Sin embargo, aseguró que no se trata del mismo caso toda vez que la Mitla-Tehuantepec, se encuentra concesionada por el empresario Carlos Slim a través del grupo Carso e implicaría pagar nueve mil millones de pesos para ser liberada.

[Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#),

Adquirirá SICT 20 trenes de repavimentación y maquinaria especializada para conservación de la Red Carretera Federal

(2025-03-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) adquirirá 20 trenes de repavimentación y maquinaria especializada, con el objetivo de tener mayor capacidad de atención en las labores de conservación de la Red Carretera Federal del país. Esta acción permitirá ahorros de un 30 por ciento en los costos de la conservación rutinaria que se realiza mediante el Programa Bachetón y el mantenimiento periódico. Con una inversión de 850 millones de pesos, la dependencia iniciará la licitación de adquisición de 20 trenes de repavimentación para trabajos de mantenimiento carretero por administración directa, lo que agilizará tiempos y procesos de ejecución mayor.

Invierte SICT \$850 millones de pesos en 20 trenes de repavimentación

(2025-03-03, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, SICT, adquirirá 20 trenes de repavimentación y maquinaria especializada para conservación de la Red Carretera Federal. La dependencia trabaja en los respectivos procesos de licitación, con el objetivo de obtener ahorros en las tareas de mantenimiento de carreteras. Se destinará una inversión de \$850 millones de pesos.

[Excélsior Multicast,90.5 Imagen,](#)

REFORMA ENERGÉTICA

Apuesta Sheinbaum a reforma energética contra el huachicol

(2025-03-04, Karina Aguilar, 24 Horas, . 6)

La aprobación de las Leyes secundarias en materia energética que se están discutiendo en el Congreso, permitirán dar un mayor combate a la venta ilegal de combustibles, mejor conocido como huachicol, a la par que se le devolverá a la CFE a Pemex su carácter público y de mantenimiento en el desarrollo energético del país, así lo informó la presidenta Claudia Sheinbaum.

Encuentro clave para el futuro energético y sostenible

(2025-03-04, Redacción, El Heraldo de México, . 22)

La adopción de procesos industriales, tecnológicos y urbanos sostenibles en México es una necesidad urgente. La convergencia de Ecomondoy RE México del al 7 de marzo en Expo Guadalajara refleja un firme compromiso con el desarrollo sostenible y la transición energética de México, Norteaméricay América Latina. Ecomondo México, la feria líder en sostenibilidad de Europa, regresa al país para promover la valorización y gestión eficiente de recursos, ayudando a las empresas a aumentar su productividad y rentabilidad mientras se orientan hacia un futuro más verde.

Detona hidrógeno verde proyectos por 21 mil mdd

(2025-03-03, Diana Gante, Reforma.com (sitio),)

Industria del hidrógeno verde en México ya ha logrado iniciar el desarrollo de 21 proyectos por un monto de 21 mil 227 millones de dólares. A finales de diciembre del año pasado, miembros de la AMH2 nos reunimos con el Subsecretario de Transición Energética, Jorge Islas, para presentarle la Estrategia Industrial de Hidrógeno Limpio que elaboró esta Asociación, así como el mapa de proyectos actualmente en marcha.

Sheinbaum destaca trazabilidad en combustible para combatir el huachicol

(2025-03-03, Arturo Rojas, El Economista (sitio),)

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, destacó este lunes la relevancia de las leyes secundarias de la reforma energética para combatir el robo de combustible, conocido como huachicol, al establecer un sistema de trazabilidad obligatorio en la importación, distribución y venta de combustibles en México. Durante la conferencia de prensa matutina de este lunes 3 de marzo, Sheinbaum Pardo explicó que las leyes secundarias permitirán identificar el origen y destino de cada litro de gasolina importado o producido en el país.

La Cámara de Diputados recibe minuta para instrumentar a las empresas estratégicas del Estado Mexicano

(2025-03-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió del Senado de la República la minuta para instrumentar a las empresas estratégicas del Estado Mexicano. A dar cuenta de lo anterior mediante sus redes sociales, el legislador explicó que se busca fortalecer la rectoría del Estado en sectores clave para el desarrollo nacional. Informó que será turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis y "pronta discusión en el Pleno". La minuta, publicada en la Gaceta Parlamentaria, forma parte de la legislación reglamentaria de los artículos 25, párrafo quinto, 27, párrafo sexto y 28, párrafo cuarto, de la Constitución Política.

[Agencia de Prensa Online \(sitio\).](#)

La Dra. Claudia Sheinbaum inauguró planta de ciclo combinado en Guanajuato, donde criticó la reforma energética del 2013.

(2025-03-03, Aníbal García, ContraLíneaTV,)

En un evento celebrado en Guanajuato, la doctora Claudia Sheinbaum inauguró una planta de ciclo combinado, aprovechando la ocasión para criticar la reforma energética de 2013. Sheinbaum destacó la importancia de recuperar la soberanía energética de México, haciendo hincapié en que la energía eléctrica es propiedad exclusiva de la nación. La exjefa de Gobierno advirtió sobre posibles intentos de entregar nuevamente los recursos energéticos a inversionistas extranjeros, citando al general Lázaro Cárdenas y al expresidente López Mateos como referentes en la lucha por la nacionalización de los recursos.